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Zusammenfassung



          
Anamnese und klinischer Befund: Eine 24-jährige Biologiestudentin reiste berufshalber nach Uganda. Dort erkrankte sie mit hohem Fieber und Kopfschmerzen, weshalb eine empirische Malariatherapie begonnen wurde. Nach der Rückreise wurden radiologisch diffuse noduläre Infiltrate festgestellt. Bei Verdacht auf eine atypische Pneumonie wurde eine Therapie mit Levofloxacin eingeleitet. Trotzdem verschlechterten sich der Allgemeinzustand und die Dyspnoe weiter. Über beiden Lungen hörte man Rasselgeräusche.



          
Untersuchungen und Diagnose: CRP, Leberwerte und LDH waren erhöht, die Diffusionskapazität in der Lungenfunktionsprüfung war deutlich reduziert. Im Röntgenbild zeigte sich eine Progredienz der Infiltrate. Der informelle Informationsaustausch zwischen den Mitgliedern der Studiengruppe mittels eines virtuellen sozialen Netzwerkes erleichterte und verkürzte unsere diagnostische Aufarbeitung, da wir erfahren konnten, dass bei einem Studienkollegen in Österreich der Verdacht auf Histoplasmose geäußert wurde. Es stellte sich heraus, dass die betroffenen Personen in Uganda eine von Fledermäusen bewohnten Baumhöhle besichtigt hatten. Die Antikörper gegen Histoplasma capsulatum waren positiv.



          
Therapie und Verlauf: Eine Therapie mit Itraconazol wurde eingeleitet. Der Zustand der Patientin besserte sich zunehmend. Röntgenbild und Lungenfunktion normalisierten sich nach 8 Wochen Therapie.



          
Folgerung: Ein so schwerer Histoplasmoseverlauf bei einer immunkompetenten Patientin ist sehr selten und auf die große Inokulummenge zurückzuführen. Mit Fledermaus-Guano kontaminierte Böden sind optimale Überlebens- und Proliferationsbedingungen für Histoplasma capsulatum. Unser Fall zeigt zudem, wie der zunehmende Gebrauch von elektronischen Medien unsere Arbeit manchmal erleichtern kann.
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Abstract



          
History and clinical findings: A 24-year-old woman (student of biology) was part of a study group in Uganda. She developed fever and headache, which was empirically treated as malaria. After she had returned to Switzerland, a chest x-ray showed bilateral miliary nodular infiltrates. In assumption of an atypical pneumonia, she was treated with levofloxacin, although without success. On admission, she was in a bad general condition and was markedly dyspneic. Rales were heard over both lungs.



          
Investigations and diagnosis: CRP, liver enzymes and LDH were elevated. A lung function test revealed a marked impairment of the diffusion capacity. The chest x-ray showed a progression of the lung infiltrates. The informal medical data exchange among the group members by a virtual social network abbreviated our diagnostic workup substantially, since we heard that histoplasmosis had been assumed in another group member.  It turned out that the affected persons had visited a colony of bats living in a cave inside the trunk of a tree. Antibodies against Histoplasma capsulatum were positive.



          
Treatment and course: We began a treatment with itraconazole. The condition improved gradually; chest x-ray and lung function normalized after the 8 week treatment.



          
Conclusion: Histoplasmosis with such a severe course is rare in immunocompetent humans, which indicates that the inoculum must have been very high. Soil contaminated with bats guano favours the proliferation of Histoplasma capsulatum. Our case is also an illustration of how the widespread use of electronic media can sometimes facilitate our work.
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